

LA PROTESTA

Año XIX — California 1955 — U. T. 317, Barracas — Buenos Aires, Miércoles 16 de Junio de 1915 — PRECIO: 5 CENTAVOS (Porto pago) — Núm. 2574

ADMINISTRACION
Dirección y valores a nombre del administrador:
FROILAN VILLARRUEL

REDACCION
Correspondencia de redacción, diríjase a:
R. GONZALEZ PACHECO

NUESTROS EDITORIALES

El buen gobierno

Indudablemente el argumento capital, de mayor fuerza, empleado por los que como Kropotkine y Malato creen que a los anarquistas no puede ser indiferente el triunfo de unos u otros países en la actual guerra, es la diferencia que existe entre los gobiernos inglés y francés y el alemán y austriaco.

Con esa argumentación, plantean los preconizadores de la intervención de los elementos libertarios en la lucha, en favor de las naciones que tienen gobiernos más liberales, el problema que hace tiempo dividió a los anarquistas uruguayos en ballistas — partidarios del presidente de la República, señor Batlle — e intransigentes.

Es el problema del buen gobierno y el mal gobierno; de las leyes liberales y las leyes reaccionarias.

Teóricamente es imposible que un anarquista sea partidario de cualquier gobierno y de cualquier ley por buenos que sean, por liberal espíritu que contengan.

El gobierno es una forma de opresión, y la ley una traba.

De manera que quien aspire a la desaparición de todo género de opresiones y trabas, no es posible transija con aquellas que tengan un alcance menor, que sean de menores proporciones.

Admitir lo contrario, equivaldría a ser reformista y no anarquista.

Si teóricamente no se puede admitir ese oportunismo, que presentaría a los anarquistas en un momento dado, como defensores del gobierno, de un gobierno determinado, lo que importa un consentimiento con el nombre de anarquistas, se hace necesario ver si en la práctica, en los hechos, en alguna ocasión, como por ejemplo en la guerra actual, cabe de par de lado, siquiera sea transitoriamente, las ideas propias, para apoyar y defender una forma de gobierno, ante el riesgo de que la sustituya otra peor.

Es el caso en que se colocó Kropotkine, y aún Malato a pesar de la influencia patriótica que se nota en su actitud y que quizás sea la principal razón de ella.

Procedí, por lo tanto, examinar este aspecto de la cuestión, para ver hasta qué punto puede influir en el cambio de miras de los anarquistas, el peligro de que un gobierno sea suplantado por otro, ya sea mediante una conquista territorial, ya en otra forma cualquiera.

En términos generales se puede afirmar que no es lo mismo un sistema gubernativo que otro.

Unos son más opresores: otros dejan sentir menos su opresión.

Bajo tal forma de gobierno — o con tales o cuales gobernantes — las cuestiones obreras, los derechos de reunión, manifestación, imprenta, etc., cuentan con cierta benevolencia, en lugar de la sistemática adversión de otros gobiernos.

Pero para los anarquistas no basta eso. No nos es suficiente, que un gobierno legisle sobre las ocho horas, los seguros, etc., ni que los derechos de asociación, reunión, imprenta, etc., sean respetados en la forma usual en que los gobernantes más liberales los respetan.

Plantear esta cuestión en un terreno liberal, socialista o de conveniencias obreras, es colocarlo fuera del lugar en que como anarquistas estamos obligados a hacerlo.

Nuestro interés, no es un interés de mejoras obreras implantadas en la legislación.

El derecho corriente de asociación, reunión e imprenta, no es lo amplio que pueda satisfacerlos, desde que en los países, si se permiten ciertas restricciones de asociaciones, reuniones, manifestaciones y de imprenta, no es suficiente para las legales y castigos para los infractores.

Los socialistas, por ejemplo, fuera de ciertas diferencias en el sistema electoral, gozan de derechos semejantes en Alemania que en Francia.

Para ellos — salvo en lo que moralmente pueda afectar a su patriotismo — existe gran desventaja en ser ciudadanos alemanes o franceses.

Posiblemente, los católicos gozan en cambio de mayor libertad en Alemania que en Francia, e incomparablemente su situación es mejor en Austria que en esas otras dos naciones.

De modo, que para juzgar la conveniencia de una forma de gobierno, hay que prescindir de generalizaciones impasibles y mirarla con criterio propio, personal, puesto que un sistema político puede ser inmejorable para unos y pernicioso para otros.

Tal es el caso de los católicos para quienes el gobierno austriaco es el mejor.

Tal el de los socialistas, para los cuales es incomparable el de Francia.

¿Y para nosotros?

He ahí el quid de la cuestión.

Si en realidad existe diferencia de penalidad para la propaganda anárquica entre las leyes francesas y alemanas, ella no debe ser en extremo considerable.

Sabemos que Hervé, por ejemplo, aún sin ser anarquista, ha sido repetidas veces condenado por sus escritos, y alguna de esas condenas — la última — no fué muy leve.

La propaganda de nuestras ideas tropezaba en todas partes, bajo todos los gobiernos, con trabas considerables.

Los anarquistas no gozamos de la suficiente libertad para exponer nuestro pensamiento; ni aún en ocasiones, para ser siquiera tales anarquistas.

Las prisiones, sin motivo justificable aún dentro de las leyes mismas, se producen en todos los países.

Las expulsiones lo mismo las dictan los gobiernos republicanos que los monárquicos.

Y eso que el anarquismo carece de fuerza eficaz, que significa un peligro, si quiera sea remoto, para las instituciones gubernativas y el capitalismo.

Admitiendo que en un momento cualquiera el anarquismo entrañase un riesgo para los gobiernos y el derecho de explotación que representa la propiedad privada, ¿cuál sería la actitud de los gobernantes más liberales, más socialistas?

Es, esa la pregunta que se impone antes de ponerse a pensar las ventajas que cada gobierno puede suponer.

Ignoramos si se han hecho esa reflexión Kropotkine y Malato.

De nuestra parte, lo único que podemos asegurar es que en Francia como en Alemania, la propaganda de nuestras ideas, que es lo único que nos puede interesar, está limitada por las leyes, y que si tratásemos de transformarlas en acción, la represión sería rápida y brutal.

En la Argentina — república federal — mientras el anarquismo careció por así decir, de personería — existió cierta tolerancia.

En cuanto su acción se dejó sentir, el presidente Roca — un liberal que rompió con el Vaticano echando a puntapiés al nuncio — dictó la ley de residencia, tras la que han venido todo género de persecuciones.

El ejemplo es concluyente.

No vemos, pues, qué ventaja, para nuestras ideas, al menos, puede ofrecer el triunfo alemán o el francés.

Lo único que vemos es que la guerra rebustecerá el nacionalismo, el militarismo, la disciplina y el principio de autoridad, todo lo cual en manera alguna, puede favorecer el desarrollo de la propaganda anárquica, y no ser que camadas de la bárbara matanza, los soldados den al traste con el guerrismo, y la guerra sea en pro de nuestras ideas, la mejor y más eficaz de todas las propagandas.

Esta, sin embargo, es una hipótesis aventurada.

En cambio, el influjo adverso, está a la vista.

Y eso es lo grave; más grave aún, cuando los que podrían en alguna forma contrarrestarlo, se obcecán en alentarlos y en posponer todo propósito de paz, al triunfo de las armas.

Eduardo G. Gilimón.

ACTUALIDAD

La justicia de los blancos

La ley, el hecho de que unos hombres se abroguen la libertad de juzgar de los actos de los otros, de determinarlos buenos o malos, según que hieran o apoyen sus intereses, contagia de intolerancia a los pueblos. Estos glorían o apedrean, siguiéndose en sus pasiones, como los jueces. El sentido de la responsabilidad, les es desconocido del todo; se estapan ante el atropello, de obstinación de mara, de a guisa o de lava. Barren la civilización en tres saltos. La descabezan de un tajo.

Sin embargo, no se mira por sobre de uno. No se puede hacer el juez sino desde arriba de lo juzgado. La victoria consiste en fallar de afuera, limpias las manos, la cabeza en frío. Lo demás es lo que vemos: barbarie, crímenes y linchamientos.

En Cuba — nos parece que era en Cuba — cada español tenía dos queridas negras, meaos Nicolás Estévez, que tenía tres, — decía Bonafoux. — En Cuba... en todas las partes que hay morenas, el blanco las hace suyas, a las buenas o a las malas. Su bestia pide ese salto, como de mono a la mono...

Pero ¡guay! que sea un moreno el que asalte aullante, a una blanca. No se permite. La justicia de los jueces lo encarcela; si antes el pueblo de blancos no va y lo lyncha. Generalmente, lo lyncha.

En Taccoa (Georgia), un negro llamado John Stephens, ha padecido esta pena por violar una virgen rubia. Lo lyncharon entre 200 salvajes. — ¡Cuántos de éstos, cuántos de éstos, habrán saltado babosos sobre las negras, como monos sobre monas!... La misma pena para ellos y en Norte América, Haití, Puerto Rico y el Brasil, no queda un rubio para un remedio...

Nuestros parásitos

Los socialistas no nos iban nada; ni una uña. En otros tiempos, todavía, se nos andaban de la cintura hacia abajo, como los malos deseos. Eran, lo que a los tipos no devastados del todo, poseos aún de la furia de la especie, la sensualidad; la perra que decía Nietzsche...

Porque los socialistas son éstos, ep definitiva: un apetito de clase, una hambre elevada a tesis, refutando en sus lenguas. Venamos: donde la industria no alcanza a determinar la ruina de los obreros, total, irremediable y rotunda, ellos no medran. Medran los radicales, más bien. El declago marxista lo expresa claro: el socialismo florece cuando la burguesía agoste sus fuerzas de explotación, haga quiebra. Y aquí hay más pruebas: sus diputados, lo son gracias a la crisis. Parásitos de la pobreza, pues.

No nos tocan ni una uña los socialistas. Las ideas nuestras no tienen oportunismo; son absolutas en el tiempo y el espacio; valen por sí, por su esencia. Su fracaso o su victoria, deja intacto su fondo de rebeldión, lo substancial de ellas. Todos nosotros caídos, rotos, volados, los que vengan podrán tomarlas tal cual, valerles lo mismo que ahora nos valen...

En cambio su socialismo... Ahora pretende valerse hasta de nosotros, de nuestras degradaciones, de las leyes que nos labra la burguesía para triunfar. ¡Siempre parásitos!

Palacios, que ha presentado el proyecto contra la ley de residencia y social, no nos toca nada, ni una uña, como identidad de ideas, de fines, de ideales. Como parásito, sí que nos toca. Se aprovecha que es diputado para chuparnos...

El patriotismo que viene

La patria vive de los que taja en la carne de la humanidad. Es una idea truncada, rota en sus alas, circular. Los sables no son sólo sus representaciones de fuerza; son también los que sigman con su filo las fronteras. Hasta donde alcanzan ellos, alcanzan los pensamientos patrióticos.

El sentido de la patria, entonces, es el sentido de la conquista; como el de la propiedad en los ladrones: hasta donde llega la uña o pica el machete. Más lejos no van ni los unos ni los otros. Co-responde al pensamiento, a la idea, al

ideal, blandirse abrazando el mundo. Por eso, a medida que estos se abren, se extienden más solidarios, la patria, todas las patrias, blindan su cerco de acero, se atrincheran en su radio como fortalezas. La paz armada se revuelve contra el internacionalismo, en último término. Los cañones apuntan al interior, al contenido del círculo que limitan a sable los conquistadores...

Hasta hoy, se han armado unos gobiernos contra otros: ladrones contra ladrones. Defendían el botín de sus conquistas: la tierra, el pueblo. Ahora, y cada vez más, sucederá esto, se arman contra los ideales de solidaridad, ya no de aquello que tajan en el suelo y en la carne, van a vivir los estados; si no de lo que nos rompan, destruyan en los

cerebros; de todas las facultades que inhiban para la civilización. La guerra que empezará después de ésta, la que ya ha empezado aquí, es la guerra a las ideas. Cada bardo, cada sable, dispara, amaga, a un penacho ideal que levantamos nosotros los anarquistas. Es casi un tema de risa lo que vamos a decir: las carabinas de palo que gastan los aboy scouts, apuntan a las cabezas. — No hay que reñese...

El patriotismo que viene es de reacción hacia el centro, inhibitorio de ideales, contra la yema de la solidaridad. El peor de todos. Y el que debemos batir con doble fuerza, más tenazmente.

Este nos acabará... si no nos armamos. Tiro y tiro, compañeros. Las armas son necesarias...

Crónicas Internacionales

De Londres

Quedé en mi última escribir para «La Protesta» la pasada semana, pero mi salud no muy fuerte lo ha impedido. Empezaré en ésta por hacer lo que no acostumbro generalmente: rectificar errores que haya cometido.

La correspondencia inserta en los números 1511-12, lo contiene de alguna gravedad y siquiera porque no se rían de mí los que conocen Londres y de adquirir fama de hinchadores, debo de aclararlos.

Pase que los obreros del Clyde, que pedían 6 chellings de aumento semanal obtuvieran que los patronos dieran 6.2 en vez de 2.6; pase que en el carbón Cobbles, que cuesta 10 chellings y 6.7 el transporte, figure 1617 en vez de 167; pero lo que no puede pasar, es que fueran a reunir en Trafalgar Square, que interceptando sus alrededores no cojerán 30.000 personas, cuatro millones; esto no puede pasar, pues, yo escribí «que estarían representados no reunidos, porque al o sumo concurrirían de 0 a 8 mil. La diferencia no es nada.

«Dicho esto, pasemos a otra cosa.

El gobierno inglés acordó no establecer el servicio militar obligatorio. Sin embargo, acaso este acuerdo no sea durable. Tengo la casi ceridumbre de que si se acuerda, el pueblo se someterá sin protestar.

A el acuerdo han contribuido dos cosas. Alemania, que lo presentó como prueba de debilidad patriótica, y a que los soldados sin municiones no son temibles y por esto prefieren organizar la fabricación de materiales de guerra que hacer soldados, ya que hay millones en Rusia que no pueden luchar por falta de municiones y cuando los Dardanelos sean forzados, lo que costará, habrá municiones y soldados. Porque Inglaterra, además de abastecer sus tropas y las belgas por completo, tiene que dar una parte a Serbia y Francia y espera librar el paso de los Dardanelos para traer rusos y cereales y llevar municiones. Por esto se preocupa más de producir municiones que de hacer soldados sin ellas.

Además, Inglaterra no se desmembrará por la guerra. Los soldados antes de salir para Francia u otras partes han plantado sustitutos. Lord Kitchener dijo que toda joven honrada no debía ir por la calle sin ser acompañada de un soldado, y el resultado ha sido, que se dice que 20 mil, cuarenta 40 o 50 mil de estas honradas jóvenes están embarazadas. Y esto solo en Londres.

Y no hay que hablar de Francia. En el terreno dominado por los alemanes, hasta los curas crey que han enorrdado. Y por iniciativa de la «Bataille Syndicaliste», aunque no se pronunció en pro ni en contra, se habla de autorizar el infanticidio de los hijos de la violencia.

Sin meterme en principios de humanidad que no deben ni mencionarse en estos días de asesinatos colectivos, no creo que los «amos» de la Francia consientan en legalizar el nuevo crimen.

«No perseguían a los neomalhusianos que despolaban la Francia? Luego deberían premiar a los alemanes que han venido a repoblarla. Verdad que yo no dudo de la violación en muchas de ellas, no de todas; ni de la mitad ni de la décima parte. ¡Ah, el buen pretextos!

Verdad también que no entiendo de eología, pero me parece difícil el engendro.

Y en Boulogne no han estado los alemanes y no obstante, ni una sola ha querido escaparse sin la hinchazón.

Estos días se han desarrollado en Londres escenas que no elevan la cultura de los hijos de la gran capital.

Las casas de los alemanes han sido asaltadas, saqueadas y hasta quemadas.

Cierto que existen alemanes provocadores, pero son los menos; la mayoría de los residentes aquí, lo que desearían es que les dejen vivir tranquilos. Conigo trabajo hace dos años un joven hijo de alemán que no conoce una palabra de alemán, lo que prueba que si su padre nació en Alemania, establecido en Londres, le tiene sin cuidado la suerte de su patria.

Hay quienes son nietos de alemanes. Ellos y sus padres nacieron en Inglaterra. No han aprendido alemán, maldiciendo a Alemania y hasta tienen algún miembro en el ejército inglés, pero ostentan un apellido alemán y sus establecimientos han sufrido las caricias de la masa imbécil.

Por evitar males mayores, acaso por prevención, puesto que no han faltado bravatas que amenazasen incendiar a Londres, si Alemania perdiera, por lo que sea, todos los austro-alemanes serán detenidos y reconcentrados. Entre éstos figuran buenos compañeros. Hoy mismo ha quedado en venir a despedirse un buen compañero que desea que Alemania sea aplastada, que vive hace muchos años en Inglaterra, que no habla alemán más que cuando se ve forzado, y no obstante, está reconcentrado o de lo contrario hacer el servicio militar en Francia. Ganga que le dan a escoger, no obstante, aproximarse a los 40. Acaba de despedirse.

El orden de concentración es general, pero no obstante de sus mallas escapan algunos peces; pero no son asaltados...

V. García.

(Concluirá.)

Suplemento de 'La Protesta'

«La Obra»

Apareció el primer número perteneciente a la primera quincena de Junio con el siguiente material de lectura:

Miguel Bakounine, R. González Pacheco: El Estado. M. Bakounine: Los Precursores del Ideal. Eduardo G. Gilimón: El militarismo. Juan Creaghe: El Cielo del Nitrogeno. Dr. Enrique Herrero Duchoviz: Plasmogenia. Victor Deflinio: Reflexiones sobre un dibujo de Willelte. Teodoro Anitiff: América revolucionaria. F. Defilippis Novoa: De la Crítica. Eías Albert: Parábolas tristes. Albino Dardo López: Contrarios—Vete, guerra, vete, poesías. Vicente Medina: El Ideal. W. James; El Quid, soneto. F. del Intento; En la paz de la aldea. Noel de Lara; La herencia de Tolstoi. Joaquín Pesqueira; Observaciones sobre los salvajes de la América del Norte. G. Franklin: Un gran pintor socialista. Luis Molinari; Chesie y su escuela moderna. María Rotella: Desfile horrible. Luis Bonafoux; El naturalismo en el teatro. Emilio Zola; La Libertad. Luis Fabri: La inexistencia de Dios, doctor Carret.

Dibujos de Núñez Abrego. Jeanneret y Willelte.

Pidan a los vendedores del diario, en los kioscos o directamente a la administración.

Número suelto, 10 centavos; suscripción trimestral: \$ 0.50.

LA OBRA SUPLEMENTO DE "LA PROTESTA" SOCIOLOGIA CRITICA Y LITERATURA 16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS PUBLICACION QUINCENAL APARECIO EL 1er. NUMERO Oficinas: CALIFORNIA 1955 - U. T. 317 Barracas - Buenos Aires

F. O. R. A.

Se cita a los compañeros delegados a la reunión que se efectuará el viernes 18, a las 8 p.m., en Australia 1837.

A las sociedades adheridas a esta institución y a las autnomas, que no han hombrado delegado, se les indica la necesidad de hacerlo para que puedan concurrir a esta reunión, en la que se tratarán asuntos de interés general y de suma importancia.

ANGEL ORLANDO, Secretario.

Obreros zapateros

Se cita a los miembros de esta comisión para mañana jueves 17 a las 8 p.m., en el local Rincón 630. Los compañeros de buena voluntad pueden pasar a retirar manifiestos de 8 a.m. a 8 p.m.

Queda invitado el gremio en general a la asamblea que tendrá lugar en el salón San Martín, Rodríguez Peña 344, a las 8 a.m. el 20 del corriente.

Se cita a las sociedades maquinistas de calzado, cortadores de calzado, alpargateros y alpargateras y aparadores (sección israelitas) que mandan dos delegados de cada simitar, a una reunión para mañana jueves 17 a las 8 p.m., en el local Rincón 630, para tratar asuntos de suma importancia, respecto al ramo de calzado.

El Secretario.

Alpargateros y anexos

La comisión se reúne hoy miércoles, en el local y hora de costumbre. Teniendo importantes asuntos que tratar, se encarece la presencia de todos los compañeros de buena voluntad. Se sesionará con los que concurren, pues no se puede seguir por más tiempo en silencio.

El Secretario.

Obreros escocotes

El Comité de agitación ha resuelto reunirse, hoy miércoles 16, a las 8 p.m. Como se tratarán asuntos de suma importancia, se ruega puntual asistencia.

Por el Comité Jesús Payascosy.

Obreros pastaderos

En la asamblea mensual de socios celebrada el día 9 del corriente se acordó cotizar a la F. O. R. A.

Se resolvió también celebrar una reunión con delegados de las otras secciones, hoy 16, a las 9 a. m., en el local Pueyrredón 1937, a fin de dejar constituido un comité de propaganda. Se resolvió solicitar la carta orgánica de la F. O. R. A.

El Secretario.

Cortadores de calzado

En la asamblea efectuada el viernes 11 del corriente, a la que concurre un número bastante considerable de compañeros, considerándose por sobre todo, la conveniencia de combatir el trabajo a destajo, resolviéndose por unanimidad dar amplias facultades a la Comisión, para que puesta de acuerdo con las demás sociedades de la industria del calzado, inicie una agitación tendiente a eliminar por completo, el sistema del trabajo a destajo.

Quedan invitados para la reunión de hoy miércoles en la secretaría Alberti 1393, los compañeros revisadores de cuentas.

El Secretario General.

Obreros peluqueros

Se invita a la comisión a la reunión que se efectuará mañana jueves 17 a las 9.30 p.m., en Australia 1837, con el objeto de tratar importantes asuntos; rogándose por lo tanto a los componentes de la misma y especialmente al compañero Alegre, no faltar.

Por el secretario, A. Caifano.

Oficios varios de Quilmes

Lista de suscripción: Ceferino Montecino, \$ 1; Alfredo Pisela, 0.40; Manuel Carro, 0.10; Manuel D. Miguel, 0.20; Juan Varela, 0.25; Ramón Alonso, 0.25; José Barmonte, 0.20; Manuel Pintos, 0.30; Luciano Castro, 0.30; Francisco Rego, 0.20; Cecilio Hernández, 1; Bienvenido Llamas, 0.30; Miguel San Pedro, 0.30; Benito Fernández, 0.20; Jacobo Varela, 0.30; Antonio Varela, 0.20; Santiago Magán, 0.20; Juan Cirilo, 0.20; Silvestre Cándido, 0.40; Alfonso Garrido, 0.20; Ricardo Mampiri, 0.20; Isidro Ríos, 0.30; José Figueiras, 0.70; Enrique Pisani, 1. Total: \$ 9.

Obreros albañiles y anexos

Quedan invitados los miembros de la comisión, para la asamblea que se efectuará hoy miércoles, a las 8 y 30 p.m., en Rincón 630.

Habiendo muy importantes asuntos que tratar, se ruega no faltar ningún miembro de esta comisión.

El Pro Secretario.

Obreros moñistas

La comisión de esta sociedad, invita al gremio a la asamblea, que tendrá lugar mañana jueves 17, a las 8.30 p.m., en el local de la Federación, calle 55 núm. 536, para tratar la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; correspondencia; balance y diversos asuntos. Se pide a los compañeros que se reciben «La Protesta», que como no se hicieron manifiestos, tengan el bien de avisar a los que no la reciben.

Por la comisión, Juan Benazar, secretario.

Unión Tapiceros

Este sindicato realizará asamblea ordinaria, terminación de la anterior de fecha 9 del corriente.

Camaradas tapiceros: se hace indispensable la presencia de todos vosotros, por los importantes asuntos a tratar. Concurrid pues, demostrando con vuestra presencia que os interesáis por la marcha de nuestra sociedad, abandonada desde hace tiempo, en la cual tenemos nuestro genuino baluarte de defensa y combate, indispensable a las futuras acciones en pro de nuestra emancipación. Que nadie falte a esta asamblea.

El Secretario.

Centro obrero del oeste

Camaradas: Creemos no sea preciso que se os ponga en conocimiento del espíritu noble y rebelde que lleva en el fondo de su alma este centro. Mil veces se ha dado a publicidad la obra magna y bella que lleva como dertotero; su obra está sellada en su labor diaria.

Donde haya una flor que regar o una luz que resplandecer, allá va con todos sus ansias sin temor ni dobleces. Siempre que los tiranos prendieron a un compañero, nuestra voz de protesta salió a la calle para que nos oyeran los sordos y nos sintieran los tiranos.

Y aun más; se sabe también que la infancia nos ha arrebatado el Estado para su educación, y como esta tiene un marcado carácter parcial anulan la voluntad del niño. Y este centro tiene también a combatir por este lado a los gobiernos para que el error no se perpetúe.

Ya veis camaradas que misión tan grande y noble es la que este centro viene realizando, y desea realizar, pero exige para ello el esfuerzo incombundado de todos para darle impulso y vigor, y su obra sea segura y firme; a todos los camaradas que esto deseen se les llama a la asamblea general que se realizará el hoy día miércoles 16, a las 8 de la noche en nuestro local calle San Eduardo 3415 (esquina Concordia), donde se tratará un asunto de mucha importancia para el mismo.

Sa recomienda que nadie falte.

Ricardo Milocco, secretario.

Constructores de carruajes

Compañeros: La comisión directiva invita al gremio en general a la asamblea ordinaria que se efectuará el día viernes 18 de junio a las 8 p.m., en nuestro local Méjico 2070, a fin de tratar la siguiente importante orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Lectura de los balances correspondientes a los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo. 3.º Informe del secretario. 4.º Tratar sobre la solicitud de levantamiento de boicot presentado por los obreros B. Ruffinengo y Claudio Díaz Espinoza. 5.º Asunto Pedro Uzueta. 6.º Correspondencia. 7.º Asuntos varios.

Compañeros: Teniendo en cuenta que los asuntos a tratarse son de suma importancia para el gremio, encarecemos a todos los obreros la mayor puntualidad y concurrencia. Sin más recomendación, os saludamos fraternalmente, La Comisión.

Obreros Tabaqueros

Se cita a la comisión para el jueves a las 8 p.m., en el local Australia 1837.

F. O. L. B.

Por la presente quedan invitados los delegados de las instituciones adheridas a esta Federación a la reunión de delegados que se efectuará el sábado 19 de junio, a las 8 y en, en la Secretaría de la Sociedad de Ebanistas, Méjico 2070.

El Consejo Local.

NOTAS VARIAS

Centros Unidos pro Escuela

Con el propósito de fomentar la instrucción de nuestros ideales en la villa y villas adyacentes en que están radicados estos centros, en breve inaugurarán una biblioteca popular en su mismo local sito en la calle Goyena n.º 989 (Villa Aurora), Garbí (Este), F. C. S. Y piden a todo aquel compañero que quiera donar libros como asimismo las sociedades que editen periódicos, nos lo quieran enviar para nuestra mesa de lectura, pueden hacerlo enviándolos a nombre del Secretario, B. Santalla, Estación Garbí, F. C. S.

Fascio Revolucionario Italiano

Esta agrupación iniciará una serie de conferencias públicas, para esparcir la buena semilla entre el pueblo. La primera conferencia tendrá lugar el domingo 20 del corriente a las 3 p.m., en la intersección de las calles Nequén y Espinosa (Caballito). Disertarán sobre temas de actualidad, los compañeros: Pedro López, Mario Massa, Pisani y otros. Compañeros: s'encuentren con nuestra presencia la obra práctica del Fascio Revolucionario Italiano.

La misma agrupación ha organizado para mañana jueves 17, a las 8 p.m., en el salón Concordia (Rincón 1141), una controversia sobre organización obrera y comunismo anárquico. Discutirán el tema: Gabriel Biagiotti con Santiago Pisani; Bautista V. Mansilla con Celestino González.

Dado el interés que encierra el tema para la clase trabajadora, es de esperar que nadie dejará de responder a la invitación.

El Secretario.

Nota. — Se invita a todos los componentes del F. R. I. a pasar por Saavedra 1041 esa noche a las 8 p.m. Que nadie falte.

Nueva publicación

Con este título aparecerá en breve una nueva publicación libertaria. Los que deseen recibirla diríjanse a Senra Pacheco, Paraná 743.

Comité pro imprenta obrera

Se invita a su componente a la reunión del jueves 17, a las 8 p.m., en la calle California 1955.

El Secretario.

Los desheredados

Esta agrupación invita a todos sus componentes a la reunión que se efectuará hoy 16, a las 7 p.m., en el local de costumbres. Se ruega puntual asistencia.

Esta agrupación deseando hacer menos aflicta la situación por que pasan los compañeros presos en la Tierra del Fuego, Simón Radowisky, Carlos Kens, Roelar y demás compañeros presos por cuestiones sociales, se ha propuesto poner varias listas en circulación.

Por lo tanto se ruega a las agrupaciones y compañeros que quieran contribuir a obra tan humanitaria, se sirvan reclamar dichas listas a nombre de Pedro Deza por el correo de «La Protesta».

Esperando contribuyáis a dicha obra os saludamos por la agrupación, El Secretario.

Comité pro paz, Punta Alta

Muerto por un fatal accidente el compañero José García, miembro de este comité, entusiasta y activo luchador, muy apreciado en ésta, fué acompañado su cadáver en el local de la Sociedad Oficios Varios, durante la noche por numerosos compañeros.

A la mañana siguiente se lo transportó al cementerio, envuelto en la bandera de la sociedad y acompañado por todos los camaradas.

En el cementerio hicieron uso de la palabra los compañeros Altí y Perano, haciendo resaltar las excelentes cualidades que adornaban al sincero luchador desaparecido e incitando a continuar en la obra, siguiendo la senda que no abandonó nunca nuestro compañero.

Por el comité, El Secretario.

Centro E. S. de Sarandí

El cuadro filodramático de este centro, solicita de la buena voluntad de una compañía que desinteresadamente quiera prestar su concurso para un papel de «Las Coyundas que compone el programa de una función que este centro prepara.

La compañera que quiera prestar su concurso, sírvase contestar por este diario.

Por el Centro de Sarandí, El Secretario.

Comité pro presos y deportados

Se pide a todos los compañeros, agrupaciones y centros de la república, se sirvan comunicar por nota al comité ante dicho, domiciliado en la calle California núm. 1955, el estado en que se encuentran los presos que conozcan, por cuestionarse sociales.

El Comité.

Sin idólos

Esta agrupación se ha hecho cargo del folleto que tenía que editar la agrupación «A Prepararse», titulada «La juventud «Contra el cuartel, el militarismo y la guerra», por Pierre Quiroule.

A los compañeros que han contribuido en la venta de la rifa y a todos los que lo soliciten, se los mandaremos libros de franqueo.

También hemos puesto en circulación varias listas de suscripción voluntaria a fin de poder hacer un gran tiraje y distribuirlos entre los trabajadores.

Los compañeros que quieran hacer circular listas, pueden solicitarlas en California 1955, a nombre de esta agrupación.

El Secretario.

Bahía Blanca

Se invita a la colectividad anarquista, a la reunión que tendrá lugar, el sábado 19 del corriente a las 8 p.m., en el local de la calle Moreno núm. 87, para tratar el asunto de las acciones que obran en nuestro poder, relacionadas con la «Casa del Pueblo», de Ingeniero White.

J. Ramos.

Nota. — Se pide a los compañeros de Ingeniero White, concurren a esta reunión, pues es de importancia para todos.

Grupo 1. de Mayo

Esta agrupación, viendo la gran necesidad de difundir el ideal anarquista, ha resuelto editar una serie de folletos que se repartirán gratis. Siendo el primero a editarse «Entre Camarados», de Malatesta.

Para recolectar fondos para este objeto, está en circulación un rifa. Pedimos a los camaradas mucha actividad, para el feliz éxito de esta iniciativa.

Todos los que posean talonarios, activen los más que puedan la venta de números, pues se aproxima la fecha del sorteo.

¡Por la anarquía, actividad camaradas!

Flora A. Sierra, secretaria.

Nota. — Los que hayan vendido talonarios, devuelvan el importe lo más pronto posible.

Correspondencia a «La Protesta».

A las agrupaciones y sociedades

Prevenimos a los compañeros secretarios, que, en adelante, no se publicará una sola nota de las agrupaciones y sociedades obreras, que no vengán con el correspondiente sello y firma del secretario.

La Redacción.

Notas administrativas

A los agentes:

Pedimos a los agentes del diario activen la cobranza de los suscriptores y giren a la mayor brevedad las cantidades cobradas.

Liga de Educación Racionalista

Nueva ampliación de los cursos libres que patrocina esta institución, que comenzó a regir desde el 1 de mayo, y para todo el año 1915: Belgrano 660:

Lunes. — 8 a 9 p.m., Contaduría, por Miguel A. Palermo; 9 a 10 p.m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustía Campelo.

Martes. — 5 a 6 p.m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p.m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p.m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Miércoles, 8 a 9 p.m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p.m., Química, por César Barbagelata.

Jueves. — 5 a 6 p.m., Corte y Confección, por la señorita Rosalía Granovsky; 8 p.m., reunión de la Comisión Técnico-Administrativa.

Viernes. — 5 a 6 p.m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p.m., Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla; 9 a 10 p.m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustín Campelo.

Sábado. — 8 a 9 p.m., Contaduría por Miguel A. Palermo; 9 p.m., Conferencias científicas, sociológicas, literarias, etc.

Domingo. — 8 a 9 p.m., Taquigrafía (sistema Pitman), por José M. Ribbal; 9 a 11 a.m., Declamación, por la señorita Leonilda Barranco.

Sección Boca: Olavarría 363. Martes. — 8 a 9 p.m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p.m., Mecánica, por Atilio Zanetta.

Jueves. — 8.30 p.m., Lecturas Comentadas, por Hermenegildo Rosales. Viernes. — 8 a 9 p.m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p.m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Garibaldi 1556. Lunes. — 8.30 p.m., Lecturas Comentadas, por Hermenegildo Rosales. Australia 1837:

Todos los días (menos los domingos). — 8 a 10 p.m., Corte de sastré, por José Pausa. Sección Avellaneda (Secretaría Palá 556) Paláa 501:

Martes. — 8 a 9 p.m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p.m., Química, por Raúl Barbagelata.

Jueves. — 8 a 9 p.m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p.m., Aritmética, por Arnaldo Iriarte.

Domingo. — 8 a 10 a.m., Geografía e Historia, por Natal de Barbieri.

CORREO

Hay cartas para: M. Dante, Luz y Vida, Centro Ariel, Juventud Israelita, Flora Alvaréz, Pedro Belloni, Antonio Solís, Centro 1.º de Mayo, Pedro Córdoba, Andrés González, Luis A. Nieves, Segundo Camato, De Benedetti, S. Cicorelli, Armando Villador, Sociedad O. Aserradores, Cuadro Popular, José Castro, Juan Pardo, Agrupación Sin Idólos.